夜景ナビゲータ養成講座

ながら良い結果はまだまだ だ?と聞かれそうだが、 も結構だが結果はどうなん 挑戦」だった。 簡単には出そうもない。 と、「挑戦」続きなので、挑戦 岡夜景ナビゲータへの挑戦 ルーズ船客への手配旅行 回 のコラムの表題は 今回も「静 ヮ 0)

した。 進課が11月8日と15日の2 の旅行事業者、ホテル、 この講座は結構盛況で、 を含めて3人が参加したが、 ナビゲータ養成講座」を開催 いことだ。 日間にわたり、「静岡市夜景 静岡市の観光・MICE 静岡TaaSからも私 市内 通訳

与えられているので、

ビゲータガイドマニュアル_

は、「夜景視点」、「日本の夜景

視点」の総論から、

静岡市の

夜景調査に基づく「静岡夜景

情報視点」、「静岡夜景

分

ま

しかし、

「挑戦」の機会だけは次々と 幸いなことに、 有難 ページにわたる「静岡夜景ナ テキストに使われた104 第である。 講座で改めて感じ入った次 奥行きの深さに今回の養成 と安易に考えがちだが、その でいる。我々はたかが の「夜景学」確立に取り組ん から学際的に評論する、 いる方で、夜景の魅力を観光 景評論家として活躍されて 実地研修での指導があっ 丸々理事長は、 「東京夜景」上梓以降、 特に今回の講座の

による座学講義と夜景観光 景観学、色彩心理学など 1992年 「夜景」 夜

清野吉光氏のコラム 第155回 耕 塊 盆 **5**

夜景学」とガイド

清野 吉光 (きよの よしみつ) 略歴

てしまった。

1950年 長野県四賀村生まれ、印刷関係など様々な職業に従事。 1976年 清水市の日の丸交通入社。1980年 静岡市内の事務機器セ ンターに入社。1982年 システムオリジンを仲間と創業、専務取締 役。 1992 年 代表取締役社長就任。 2016 年3月 システムオリジン 社長退任。クリアフィールド取締役。2021年5月 一般社団法人静岡 TaaS 代表理事に就任。2023 年6月 システムオリジン取締役を退任。

> 景観光ツアーへの取り組み 豊富さの改めての気付き、

への決意表明のみに終始

くらしい。ましてや夜景とも のように創造、作り上げてい ドの現場を一種一場の演劇

なると、その物語性をしっか

明をすることになり、

夜景ガ

客の多様な興味や関心に合 なガイドは、その時々の観光

イドではなく、

自分の夜景原

わせて、

かつガイド自身の個

験と静岡市の夜景観光の

性や人間味を発露して、

ガイ

夜

れたランダムなテストに、

私

[身が未消化なまま夜景説

静岡夜景ナ ゲータ」への挑戦

アメーバブログを始めました! http://ameblo.jp/ykiyono800

でも大変だが)だけではガイ 知識を披露する(これだけ 夜景ガイドもそうだが、 単

] 口

ーの丸々もとお理事

研修での参加者全員に課さ

か間がなかったので、

景観光コンベンション・ビ

があり、2日間とも(一社)夜

2日目の夜に実地研修

なるくらいの参加者があ

ド、タクシー事業者などか ガイド、ボランティアガイ

3時間半ほどの座学ではと

非常に充実したものである。

ても吸収しきれず、じっくり

タガイドマニュアルとして

さに静岡市の夜景ナビゲー 析視点」を網羅していて、

30人の定員がほぼ満席に

た。養成講座では、

1日目に

ストである。

今回、このテキ

ストに基づいた座学と実際

(地研修がわずか一

週間 実地

と読み込む必要があるテキ

に出て、 情だ。また、静岡市の駿府ウ る「東京都地域限定通訳案内 るばかりだ。 すガイドの難しさを実感す 共に参加しているが、ますま 静岡TaaSのスタッフと ンティアガイドの講習に エイブが指導する観光ボラ 話が覚束ない、というのが実 ドライバー。で、恥ずかしい かし、これは完全な。ペー 士」の資格を持っている。 イヤー・タクシー協会の講習 ことだが、ガイド以前に英会 私は、 ガイドとは難しい 東京において東京 応はガイド役であ もの Ł で

と思う。 なく、 事長の「夜景学」では、「夜景 要があると言っているのだ 抑えた上でガイドをする必 自分自身の物語をしっかり 夜景知識を披露するのでは よう提案された。我々が単に 身の夜景原体験を振り返る 象的であった。そして自分自 らしい」という言葉を封印し を説明する際に「綺麗」「すば が最初に言ったことは、 ものになってしまうそうだ。 という名に値しない浅薄な りと掘り下げないと、ガイド て「夜景鑑賞」と表記すると 観賞」とは表現せずに、 て下さい、ということで、 座学において、丸々理事長 夜景ナビゲータを志す いみじくも、 丸々理 すべ 夜景 印

いるため、 る芸術的作品』として捉えて 「これは夜景を 美術鑑賞の鑑賞と 『鑑賞しう

2年 丸々もとお) 同意語としています」199

お理事長の著作をご覧くだ 持たれた方は是非、丸々もと 「夜景学」の全貌に興味を

によるアンケートの回答要

静岡市観光・MICE推進課

養成講座修了後、

主催した



Q 1_. 座学講座について

A 1. 展させて来たことに敬意を その発祥の経緯や現状につ 表します。 かった。頑張ってここまで発 いて松木さん(発起人)から [接詳しくお話を聞けて良 日本平夜市について、

クの中に反映することが大 視点は実地調査に基づく貴 景ナビゲータマニュアルも た奥行を感じました。静岡夜 賞を「夜景学」まで深めてき 夜景のオリジナリティをし 重な資料だと思います。静岡 内容が豊富で、特に静岡夜景 丸々先生の講義は、夜景鑑 かり把握し、ガイドのトー

養成講座修了後アンケート

Q 2 実地研修について

事だと感じました。

場合、 と思います。また、それぞれ 問われたと思いますが、 夜景の中で説明できるかが の説明の評価、課題をその場 のは緊張感があり、良かった した。全員がテストを受けた A 2 で指摘して貰ったのは非常 に勉強になったと思います。 まだ道は遠いと感じま 座学での知識が実際の 、私の

た。そこで、少しでも養成

Q 6 感想、

なり、 見る」価値が分かり易いと思 という点では梶原山公園は リアを別視点で見ることに A 6 います。静岡の夜景は、 線が走っており、「別視点で 眼下に東名、バイパス、新幹 面から見る形になり、同じエ 公園からは丁度反対側の対 く人は少ないと思います。日 からの夜景は実際に見に行 産に指定された梶原山公園 まりにも有名ですが、夜景遺 本平から見る夜景を梶原山 「道が主役となる夜景 日本平からの夜景はあ 印象深いと思います。

> ツアーが企画できたらと思 す。是非そのようなモニター ツアーに最適だと思われま が、ジャンボタクシーによる ます。問題は移動の手段です ことに優位性があると思い いエリアで短時間に回れる の多くの視点場が比較的 います。(以上)

静岡夜景ツアーへの挑戦

ところである。 ゲータの活躍が期待される ではないかと思う。夜景ナビ 題の解決の助けにもなるの での宿泊が少ないという問 で、課題となっている静岡市 を沢山もっていると思うの は、潜在的に夜景観光の資源 ることが出来るかだ。静岡市 タが如何に付加価値を付け た。ここに夜景観光ナビゲー 験し、日本平の夜景を満喫し 昨年にこの夜景ツアーを体 好評を博している。私自身も 先陣を切って実施しており、 ツアーを千代田タクシーが の中でも昨年から、 既に静岡市では、 夜景観光 コロナ禍

(2023年11月23日記)